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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Ortsentwicklung und Infrastruktur der Gemeinde 
Zeuthen

Sitzungstermin: Dienstag, 08.03.2022

Ort: Videoübertragung im Mehrzweckraum des Sport- und Kulturzentrums, 
Schulstraße 4, 15738 Zeuthen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 22:10 Uhr

Anwesenheit
Ausschussvorsitz
Herr  Jörgen Hassler - SPD/ChW
Gemeindevertreter
Herr  Dieter Karczewski - BfZ
Frau  Brit Mühmert - FDP
Frau  Sonja Pansegrau - DIE LINKE
Herr  Jonas Reif - B'90/Grüne
Herr  Michael Wolter - CDU
Sachkundige Einwohner
Herr  Uwe Bruns - B'90/Grüne
Herr  Andreas Krahn - FDP
Herr  Marek Neumann - DIE LINKE
Herr  Michael Schulz - BfZ
Frau  Beate Tetzlaff - SPD/ChW
Herr  Marco Wiegand - CDU entschuldigt
Baum- und Naturschutzbeirat
Herr  Ulrich Miekley - nicht anwesend
Herr  Axel Mieritz - nicht anwesend
Seniorenbeirat
Herr  Wolfgang Laute - nicht anwesend
Verwaltung
Herr  Joscha Hansen - 
Frau  Ute Rodeike - 
Herr  Henry Schünecke - 
Frau  Christine Urban - 
Protokoll
Frau  Birgit Weise - 
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Niederschrift

öffentlicher Teil:
1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung
Der Vorsitzende Herr Hassler eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und 
die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind _6_ Mitglieder anwesend.

Bestätigung der Tagesordnung:
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

6 6 6
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

2 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung am 
01.02.2022

Herr Wolter ergänzt zu TOP 5 (BV-057/2021)
Erhalt der Bäume.

Bestätigung der Niederschrift mit Ergänzung:
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

6 6 6
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 
 
3 . Einwohnerfragestunde
Herr Bruns regt an, bei der Jahresplanung der Sitzungstermine auf Feiertage zu achten (Bsp. Heute 
08. März Feiertag in Berlin).
 
4 . Dialogforum Airport Berlin Brandenburg - Fortschreibung des Gemeinsamen 

Strukturkonzeptes (GSK) Flughafenregion Berlin-Brandenburg 2030
Vorlage: BV-012/2022

Herr Hansen spricht einleitende Worte und übergibt an Frau Engelke von der complan Kommunalbe-
ratung GmbH zur Vorstellung des GSK der Flughafenregion Berlin-Brandenburg.

Ziele/Inhalte werden vorgestellt und erläutert:
Zusammenfassung:

 Es handelt sich um ein informelles Konzept.
 Ziel ist es, die freiwilligen Verbindlichkeiten zu erhöhen.
 Leitlinien und Ziele wurden angepasst und neu formuliert;
 Entwicklung eines kommunalpolitischen Forums für den informellen Austausch;
 ZEWS, Regionalausschuss, Interkommunale Kooperation (Schulzendorf /Eichwalde) und 

die Initiative dahme_inovation (Wildau/Königs-Wusterhausen) weiterentwickeln;
 Gemeinsames Handeln fördern;
 Leitprojekte des GSK werden auf Regionaler Ebene formuliert;
 Die Umsetzung erfolgt über das Dialogforum im Rahmen eines Gesamtkonzeptes.
 Herbeiführen kommunaler Selbstbindungsbeschlüsse.

Herr Hassler dankt den Ausführungen und eröffnet die Diskussion:
Frau Mühmert, Herr Reif, Herr Hassler, Herr Schulz, Herr Karczewski, Herr Wolter, Herr Bruns, Frau 
Pansegrau melden sich.

Zusammenfassung der Diskussionsbeiträge:
 Die großräumige, globale Planung des GSK berücksichtigt nicht die gemeindlichen und örtli-

chen   Bedürfnisse von  Zeuthen;
 Zusätzliche Verkehrsströme, durch neue Infrastrukturprojekte anliegender Orte sind mit zu be-

rücksichtigen;
 Zuwachs an Bürgern bedarf ein Zuwachs notwendiger  Infrastruktur;
 Mehr Bahnverkehr - Bahnquerung zur Zeit perspektivlos;
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 S-Bahn Haltpunkte erweitern, Errichtung weiterer Querungsmöglichkeiten der Bahnanlagen 
um die trennende Wirkung der Anlage zu mindern; 

 zusätzliche Radwege;
 ÖPNV muss mehr eingebunden werden, bessere Anbindungen zum Flughafen, Richtung 

Erkner/Grünheide und Dahlewitz/Blankenfelde;
 Problematik Ultrafeinstaub wurde nicht angesprochen.

Herr Hassler bittet Herrn Hansen um einen Verfahrensvorschlag.
Herr Hansen antwortet:

 Das GSK wurde bereits mehreren Landtagsfraktionen und anderen überregionalen Gremien 
vorgestellt und dort beworben und soll durch diese politische Arbeit bei Entscheidungsträgern 
verankert werden.

 Hinweise, Anregungen und Bedenken der Ausschussmitglieder, wie die heute vorgebrachten, 
werden aufgenommen und in der Arbeit in den AGs des Dialogforums können diese Anregun-
gen in die Erarbeitung neuer Leitprojekte einfließen. Das GSK bildet hier die Grundlage eines 
dynamischen Prozesses. 

 Eine Beschlussfassung muss heute nicht zwingend erfolgen. Es erfolgt eine weitere Vorstel-
lung des GSK in der GVT am 05.04.2022.

Herr Hassler dankt Herrn Hansen für die abschließenden Worte. 

Herr Hassler schlägt vor, über die Beschlussvorlage abzustimmen. 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertreterversammlung bestätigt das Gemeinsame Strukturkonzept Flughafenregion 
Berlin-Brandenburg 2030 (Stand Mai 2021) des Dialogforums Airport Berlin-Brandenburg als gemein-
same informelle Planungsgrundlage für die regionale Entwicklung. Die hierin formulierten Leitbildaus-
sagen und Ziele werden bei zukünftigen kommunalen Entwicklungsvorhaben im Sinne eines regiona-
len Orientierungsrahmens berücksichtigt.
 
Die Gemeindevertreterversammlung beauftragt die Verwaltung über den Fortschritt der GSK-Umset-
zung im zuständigen Ausschuss für Ortsentwicklung und Infrastruktur zu informieren. Für die Umset-
zung und Finanzierung der im GSK genannten Leitprojekte ist jeweils eine Zustimmung der die Leit-
projekte betreffenden Kommunen bzw. ihrer Gremien erforderlich.  

Abstimmungsergebnis: Einstimmig nicht empfohlen
Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

6 6 6
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

5 . Sachstand Festwiese
Vorlage: IV-016/2022

Frau Bauer vom Planungsbüro Stadt+Land Brehm stellt den aktuellen Planungsentwurf vor.

Nach Erörterung und Diskussion bittet Herr Hassler um Abstimmung zur nachträglich geplanten Zu-
fahrt in Variante 7a, als zusätzliche Zufahrt für Rettung und Versorgung.

Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

6 6 4 1 1

Die geplante Kletterwand wird mehrheitlich (5 Ja-Stimmen,1 Enthaltung) in „Felsenoptik“ empfohlen.

Der Vorschlag von Frau Wehle, das geplante Vorhaben zur Information auf die Tagesordnung des 
Finanzausschusses zu nehmen, wird angenommen.  
 
6 . Radverkehrskonzept Zeuthen

Vorlage: IV-019/2022
Einleitende Worte durch Herrn Schünecke. 
Herr Schmidt vom Planungsbüro ews wird gebeten, die eingegangenen Stellungnahmen und Hinwei-
se zum vorgestellten Entwurf des Radverkehrskonzeptes im Oktober 2021, fachlich zu erläutern.
Herr Schmidt erhält das Wort.
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Da das Konzept, in Vorbereitung  zur heutigen Sitzung, den Mitgliedern nicht vorlag, stellt Herr Wolter 
den Antrag zur Geschäftsordnung die Beratung und Diskussion zu vertagen.

Abstimmungsergebnis zum Antrag.
Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

6 6 5 1

Die Präsentation wird allen Mitgliedern zu gesandt und in der Sitzung am 10.05.2022 erneut beraten. 
 
7 . Information zu den vorliegenden Verkehrssicherheitsaudits

Vorlage: IV-017/2022
Einleitende Worte durch Herrn Schünecke. Es geht um 3 Audit-Bereiche:

 Schillerstraße/Heinrich-Heine-Straße – Schillerstraße/Schulstraße;
 Kreuzung L 402/Miersdorfer Chaussee/Forstweg-Forstallee/Elbestraße;
 Schulstraße.

Herr Mitschke, proVIA Ingenieurbüro für Verkehrsanlagen GmbH, erhält das Wort
Im Anschluss erläutert Frau Urban, die daraus folgenden Aufgaben für die Verwaltung.

Herr Hassler stellt den Antrag, die TOP 6, 7 und 8, in einer zusätzlichen Sitzung, am 29.03.2022 er-
neut zu beraten, um dem bestehenden Diskussionsbedarf gerecht zu werden.
Der TOP 6 Radwegekonzept wird in die nächste planmäßige Sitzung verschoben, da bereits bekannt 
ist, dass Herr Schmidt vom Planungsbüro ews am 29.03.2022 nicht teilnehmen kann.

Abstimmungsergebnis zum Antrag.
Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

6 6 5 1

8 . Arbeitsplan 2022 des Ausschusses für Ortsentwicklung und Infrastruktur
Vorlage: IV-018/2022

Thema verschoben in den OEA am 29.03.2022.
9 . Sonstiges
Keine Themen. 

Birgit WeiseJörgen Hassler
Ausschussvorsitz Schriftführung
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